
Как жители и депутаты оценивают прохо-
дящее в районе масштабное благоустрой-
ство, чем собирается заниматься Совет 
депутатов муниципального округа на ка-
никулах, и чьей свадьбы особенно ждали 
в Якиманке — в интервью Главы округа 
Светланы ПРОКОПЕНКОВОЙ.  

— Светлана Владимировна, вы размести-
ли ВКонтакте очень трогательный пост 
о  любви, о том, как вместе с коллегами 
 побывали на бракосочетании влюбленных 
Алексея и Наталии. Расскажите о них.

— Алексей был мобилизован для участия в спе-
цоперации, ему дали буквально пару дней от-
пуска из воинской части, и 19 мая состоялась 
долгожданная свадьба! Мы стали свидетелями 
того, как Алексей и Наталия произнесли за-
ветное «да», обменялись кольцами и получили 
главный семейный документ — свидетельство 
о браке. Хочу их еще раз поздравить!

Дорогие Алексей и Наталия, 
от всего муниципального 
округа Якиманка хочу 
вам пожелать: будьте 
счастливы, берегите друг 
друга и свои чувства! 
Пусть небо хранит ваш 
союз, пусть он будет полон 
любви, взаимопомощи, 
дружбы и уважения. Желаю 
вам научиться слышать 
друг друга, тогда из любой 
жизненной ситуации вы 
будете выходить, держась 
крепко за руки, вместе, как 
в день вашей свадьбы.

— Закончился первый сезон работы нового 
аппарата Совета депутатов, можете подве-
сти итоги?

— К сожалению, из-за полученных в наслед-
ство нерешенных вопросов, новому составу 
Совета депутатов приходилось собираться 
не только на плановые заседания, а на-
много чаще и в авральном режиме решать 
проблемы жителей округа. Мы практически 
ежедневно встречались с жителями во дво-
рах и домах, направляли многочисленные 
запросы в различные городские службы и 
ведомства,  контролировали ход работ ком-
мунальных служб и управляющих компаний 
района. 

Вторая важная задача 
Совета депутатов 
Якиманки — гуманитарная 
помощь нашим воинам, 
медикам, жителям 
присоединенных 
и приграничных 
территорий, всем тем, 
кому сейчас очень нужна 
помощь, тем, кто находится 
в зоне боевых действий.

Мы с начала СВО собираем и отправляем 
на передовую экипировку, продукты пита-
ния и спальные мешки, лекарства в полевые 
госпитали и индивидуальные аптечки для 
солдат. Жители передают для ребят носки, 
средства гигиены и термобелье, маскировоч-
ные сети и средства от клещей. Среди наших 
волонтеров есть и подростки, и ветераны, 
и мои ровесники — мы все вместе сегодня. 
И это самое главное, наверное. 

(Продолжение – на стр. 3)

ПО РЕКЕ — 
ПО «ТРОЙКЕ»!
20 июня в Москве открылся круглогодич-
ный речной маршрут по Москве-реке. 
Теперь в городе появился еще один вид 
транспорта — от причала возле Киевского 
вокзала можно добраться до причала 
«Сердце столицы» в районе Шелепиха.

О том, как пользоваться «старым новым» 
видом транспорта и сколько будет стоить 
проезд — на стр. 6.

ТРАНСПОРТ

«МЫ ВМЕСТЕ СЕГОДНЯ, 
И ЭТО САМОЕ ГЛАВНОЕ»

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ

ЭКСКУРСИЯ  
В ПЕРВУЮ 
ГРАДСКУЮ
22 июня Совет ветеранов Якиманки уча-
ствовал в традиционной «Вахте памяти», 
а также провел экскурсию в Первую 
Градскую больницу им. Пирогова. 

О том, какое впечатление произвела 
 старинная больница, читайте на стр. 2.

СОВЕТ ВЕТЕРАНОВ

СТАРОМУ 
ЗДАНИЮ НОВУЮ 
ЖИЗНЬ!
Началась реставрация фасадов исторического 
корпуса Национального исследовательского 
технологического университета МИСиС.

О славной истории здания, о том, что 
предстоит сделать реставраторам, читайте 
на стр. 4.

МИСиС

РЕМОНТ 
ПО ГАРАНТИИ
Тысячи москвичей переезжают в новые дома 
по программе реновации – застройщиком 
новых домов выступает Фонд реновации 
столицы. И он же будет производить ремонт 
в случае необходимости.

Что подлежит гарантийному ремонту в новых 
домах и в какой срок будут ликвидированы 
недочеты, рассказываем на стр. 5.

РЕНОВАЦИЯ

МОДА ВСЕМ 
ВОЗРАСТАМ 
ПОКОРНА
В Лаврушинском переулке состоялся показ 
моделей одежды, созданных дизайнерами 
клубов Центров московского долголетия.

О том, как выступили модельеры 
Якиманки, какие замечательные идеи 
предлагают дизайнеры ЦМД, читай-
те на стр. 4.

ЦМД КИНО 
ПОД ОТКРЫТЫМ 
НЕБОМ
В Парке Горького прошла необычная ак-
ция: Голицынский пруд на целую неделю 
превратился в кинозал. Смотреть кино 
можно было, плавая на катамаране.

О летних кинотеатрах Центрального окру-
га столицы читайте на стр. 8.

ЛЕТНИЕ КИНОТЕАТРЫ

наша
ЯКИМАНКА
газета муниципального округа якиманка
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22 июня Совет ветеранов нашего района 
провел экскурсию в Первую Градскую боль-
ницу им. Пирогова. Своими впечатлениями 
поделилась заместитель председателя 
Совета ветеранов Якиманки Светлана 
 Владимировна СЕМКИНА.

«В июне для ветеранов была организована 
серия мероприятий, приуроченных ко дню 
начала Великой Отечественной войны. 

В театре Российской Армии прошла акция 
«Свеча памяти», на которой присутствовало 
больше полутора тысяч жителей Централь-
ного округа. 

Во время традиционной районной «Вахты 
Памяти» мы возложили цветы к мемориалу 
«Работникам Московского карбюраторного 
завода, погибшим в ВОВ». Посмотрели воен-
но-патриотический спектакль « Москвички», 

подготовленный воспитанниками театраль-
ной студии «Актер и Ко»: огромное спасибо 
ребятам за выступление, а аппарату Совета 
депутатов Якиманки – за организацию празд-
ника и памятные подарки нашим ветеранам. 

А 22 июня для членов нашего Совета ветера-
нов устроили экскурсию в Первую Градскую 
больницу – учреждение богоугодное и лю-
дям полезное.

А уж какая там 
 внутри красота…  
Сходите, посмотрите,  
там – настоящий музей! 

Нам очень повезло, экскурсию по больни-
це провел историк архитектуры Дмитрий 
Саввин, а после, за чаем, мы познакомились 
с главным врачом Первой Градской Ильда-
ром Индусовичем Хайруллиным, которого, 
признаюсь, мы долго не отпускали — вопро-
сов накопилось изрядно. 

В первую очередь — по амбулаторной 
помощи поликлинического отделения, 
которому, по нашему мнению, не хватает 
врачей, и практически невозможно запи-
саться к специалистам. Ильдар Индусович 
подробно ответил на все наши вопросы, не-
которые взял на личный контроль, а также 
записал пожелания ветеранов и пообещал 
найти удобное для всех решение. Будем 
ждать».

Уважаемые пенсионеры района Якиманка, 
приглашаем вас присоединиться и зарегистри-
роваться в первичных организациях Совета 
ветеранов по месту своего жительства. 
 Среди положенных льгот: талоны на бесплат-
ную стрижку, химчистку одежды, ремонт 
обуви, а также скидки на билеты в театр 
и на концерты. 

Адреса первичных организаций Советов 
ветеранов Якиманки: 

• Бродников пер., д.7 
Тел.: +7(499)238-88-22; +7(499)238-87-52

• ул. Донская, д.8  
Тел.: +7(499)236-03-47

ПОМОЩЬ ЯКИМАНКИПОМОЩЬ ЯКИМАНКИ

1 июня в День защиты детей по инициативе депутатов 
Мещанского района и Совета ветеранов ЦАО была запу-
щена окружная акция «Подари тепло детям» для новоро-
ждённых Донбасса, Запорожья и Херсонской области. 

Малышам необходимы пеленки, 
постельное белье, пинетки, шапочки, 
ползунки, подгузники, влажные 
салфетки и пледы – те вещи, доступ 
к которым, к сожалению, сейчас 
затруднен.

К сбору комплектов для новорожденных подключились 
жители всех районов Центрального административ-
ного округа, а доставить посылки поручили Антону 
АЗЕРНИКОВУ, муниципальному депутату Якиманки. 

Антон занимается сбором и доставкой гуманитарной 
помощи на Донбасс. В эту поездку посылки доставили 
новорожденным, находящимся в акушерско-гинекологи-
ческом отделении ЦГКБ № 6 города Донецка.

Подготовка комплектов для детей  продолжается посто-
янно по адресу:
• Бродников переулок, д. 7  

(Совет ветеранов Якиманки)

Связаться с Антоном Азерниковым  
можно через его страницу вКонтакте   

О том, какая помощь нужна находящимся в зоне спецопе-
рации, рассказала одна из организаторов добровольческо-
го движения в районе, муниципальный депутат Якиманки 
Светлана ОСИПЦОВА.

«Все для фронта, все для победы» было главным девизом 
страны в годы Великой Отечественной войны. Для  победы 
важна не только сильная армия, но и надежный тыл — 
это аксиома. Сегодня нашим солдатам в зоне СВО остро 
необходима помощь тыла: нужны маскировочные костюмы, 
коптеры, средства связи, сменная одежда, медикаменты... 

Также мы собираем и отправляем гуманитарную помощь 
в Дом малютки и детские дома ЛНР, оправляем лекарства 
для госпиталей. Наши волонтеры навещают раненых, 
ухаживают за ребятами в стационарах, приносят письма 
и рисунки, которые передают дети. 

Наша помощь, внимание и забота нужны постоянно 
как в тылу, так и на передовой: вещи и электроника очень 
 быстро выходят из строя, нужно обеспечивать наших 
 солдат и одеждой, и средствами связи. 

Да и дети не перестают рождаться даже в зоне боевых 
действий — им тоже нужны наборы одежды, лекарства, 
средства гигиены: все это сейчас в зоне боевых действий 
на вес золота.

Если вы хотите помочь, это можно сделать в местном 
 отделении партии «Единая Россия» по адресу: 
ул. Б. Якиманка, д. 38, 5 подъезд, 5 этаж, домофон 203. 
Прием гуманитарной помощи осуществляется ежедневно.

Можно связаться с нами по телефону:
• 8(909)999-62-17 Светлана
• 8(916)599-88-85 Екатерина

СОВЕТ ВЕТЕРАНОВ

ЭКСКУРСИЯ В ПЕРВУЮ ГРАДСКУЮ

«ДЛЯ ПОБЕДЫ ВАЖНА НЕ ТОЛЬКО АРМИЯ,  
НО И НАДЕЖНЫЙ ТЫЛ»

КОМПЛЕКТЫ 
ДЛЯ НОВОРОЖДЕННЫХ

Наш волонтерский штаб, созданный 
на базе районного исполкома 
«Единой России», с прошлой осени 
занимается сбором и отправкой 
гуманитарного груза для ребят 
на передовой. 
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ОБЩЕЕ 
СОБРАНИЕ 
СОБСТВЕННИКОВ
О том, как новый портал Правительства 
Москвы может облегчить жизнь 
собственников многоквартирных домов, 
рассказал муниципальный депутат,  
председатель Рабочей группы по вопросам 
градостроительства и капитального 
ремонта Денис НЕСТЕРОВ:

«Наша Рабочая группа курирует все мно-
гоквартирные дома Якиманки, в которых 
ведутся работы по различным видам капи-
тального ремонта, а также по благоустрой-
ству прилегающей территории. 

В частности, я встречался с жителями 
дома 28 на Большой Полянке, где запла-
нированы работы по замене лифтов, 
и  проинформировал их о том, что теперь 
большинство вопросов по ремонту и экс-
плуатации дома можно решить дистан-
ционно на портале «Электронный дом», 
в том числе провести общее собрание 
собственников (ОСС). Сделать это очень 
просто: 

С помощью нового приложения москви-
чи могут удаленно и оперативно решать 
все возникающие у собственников МКД 
 вопросы при помощи электронного 

 голосования, получать всю необходимую 
информацию по проходящему в доме 
 ремонту и общаться с соседями в онлайн- 
чатах».

Все подробности можно 
найти на официальном сайте 
«Электронный дом»  

А на странице ВКонтакте 
есть даже пошаговые 
видеоинструкции   

Для входа в «Электронный 
дом» используйте логин 
и пароль от личного кабинета 
на mos.ru

• З айдите в раздел «Опросы/Общие 
собрания собственников»;

•  На вкладке «ОСС» выберите 
интересующее вас собрание, 
откройте его и ДЛЯ КАЖДОГО 
из перечисленных вопросов отметьте 
подходящий вариант ответа; 

•  И не забудьте нажать кнопку 
«Завершить», чтобы решение было 
отправлено и обработано.

ЭЛЕКТРОННЫЙ ДОМ

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ

«МЫ ВМЕСТЕ 
СЕГОДНЯ,  
И ЭТО САМОЕ 
ГЛАВНОЕ»
(Продолжение. Начало см. на стр. 1)

— Как вы оцениваете 
качество работ 
по благоустройству, 
которые идут 
в районе уже 
не первый месяц?

— Совет депутатов 
и аппарат не являются заказчиками этих 
работ, но мы, как уполномоченные пред-
ставители жителей, внимательно следим 
за качеством и решаем возникающие 
в процессе вопросы. Например, рабочие 
могут ликвидировать клумбу с цветами, 
заботливо взращиваемыми жителями 
возле дома — к нам поступают такие жало-
бы. Разбираемся в каждом случае, рабочие 
действуют в соответствии с техническим 
заданием, но могут пойти на уступки, 
мы пробуем найти устраивающее всех 
решение. И должна отметить, что работы 
делаются качественно и даже с неболь-
шим опереже нием сроков. 

Также жители обеспокоены вопросом 
парковок в районе. Даже высокая по-
часовая стоимость не останавливает 
многих от посещения центра на личном 
автотранспорте. В результате бывают 
заняты не только все разрешенные 
парковки, средства от оплаты которых 
идут на благо устройство наших дворов, 
но и места для автомобилей жителей этих 
самых дворов. И местным парковаться 
попросту негде.

Сейчас решаем вопрос 
с организацией новых 
мест парковки только 
для резидентов 
Якиманки. Таких 
мест в районе 
явно недостаточно. 

Также нашему аппарату за эти месяцы 
стало очевидно, что проблемы многочис-
ленных шлагбаумов с разным режимом 
допуска и проезда необходимо обсуж-
дать вместе со всеми собственниками. 
Сейчас якиманские дворы напоминают 
феодальные уделы, где жители соседних 
домов, гуляющие в  одном дворе и даже 
пользующиеся услугами одной и той же 
управляющей компании, пытаются огра-
ничить друг друга в правах и возможности 
перемещения на машинах внутри одного 
квартала.   

— Получается, вы и в отпуске 
продолжите работать?

— Совет депутатов принял решение 
о каникулах, но работа продолжается: 
мы остаемся в постоянном контакте с жи-
телями, готовы оперативно обсуждать 
и решать возникаю щие вопросы. К сожа-
лению, нас осталось всего девять чле-
нов Совета депутатов: Сергей Миленин 
принял решение о сложении депутатских 
полномочий из-за перехода на государ-
ственную службу, как предписывает-
ся федеральным законодательством. 
Но мы справимся!

Записаться на приём  
к Главе муниципального округа Якиманка 
можно по телефону: +7 (499) 110 59 31

Связаться со Светланой 
Прокопенковой можно 
через соцсети

В районе продолжаются масштабные работы. 
Дмитрий АНДРЕЕВ, муниципальный депутат 
Якиманки и член комиссии по благоустрой-
ству, рассказал, довольны ли жители и он сам 
тем, что уже сделано.

— Дмитрий Романович, почему в этом году 
так активно взялись за благоустройство 
района?
— Последние несколько лет благоустрой-
ством Якиманки никто толком не занимал-
ся. Предыдущий состав Совета депутатов 
делал упор на другие нужды района. Сейчас 
же появилась возможность сделать дворы 
Якиманки более комфортными для жителей. 
Здесь заменят устаревшее оборудование 
детских площадок, снимут старое покрытие 
и положат новое, отремонтируют скамей-
ки, приведут в порядок подъезды, чердаки 
и подвалы...

Согласование перечня 
работ по благоустройству 
между жителями и всеми 
инстанциями велось еще 
с зимы. Поломали тогда 
немало копий… 

Некоторым пессимистам казалось, что приве-
дение в порядок территории района затянет-

ся надолго. Людей можно понять: работы бы-
вают и шумными, и грязными, все это рядом 
с домом, конечно же, в процессе возникают 
неудобства. Но ведь делается все это для них, 
для жителей!

Впрочем, уже сегодня каждый скептик может 
убедиться, что дискомфорт перетерпеть 
 стоило — просто прогуляйтесь по нашему 
району! Прошел только первый месяц лета, 
впереди еще два, и почти все, что было запла-
нировано, сейчас как раз и делается. А в пер-
вом округе работы завершены практически 
во всех дворах. 

— Что и где уже сделано?
– Закончено благоустройство по  адресам: 
Спасоналивковский 1-й переулок, д.16, 20; 
Спасоналивковский 1-й переулок, д. 18, 
стр. 2; Малая Полянка, д. 10, д. 5, д.7, 
стр. 5, д. 8; Житная улица, д. 10, д. 8, 
стр. 7; Большая Полянка, д. 3/9; Большая 
Якиманка, д. 25 и д. 27. Преобразились 
дворы и во 2-м Хвостовом и Бродниковом 
 переулках. 

— Как вы оцениваете качество 
выполненных работ?
— Нам очень повезло с подрядной организа-
цией, они прислушивались к пожеланиям 
жителей и исправляли все замечания. На мой 
взгляд, работы выполнены качественно. 

Заменено асфальтовое покрытие и бордюр-
ный камень, высажены газоны и клумбы, 
установлены новые скамейки, урны, стоят 
новые столбы освещения. 

Дети получили 
безопасные, яркие 
и современные площадки. 
Все оборудование 
заменено на новое 
и готово выдержать самые 
активные игры. 

Полным ходом идет благоустройство 
территории на улице Шаболовка между 
домами 25 и 27 — двор, который знают 
во всей Якиманке. Здесь проходят популяр-
ные  районные мероприятия, в частности, 
состоялся детский турнир по футболу, при-
уроченный к 100-летию московского спорта, 
регулярно проходят «соседники». Конечно, 
территория, где собирается много людей, 
должна содержаться в идеальном порядке. 
Надеемся, что к осени этот двор преобразит-
ся: появится современная детская площадка, 
обновят дорожки и покрытие, а в сквере вы-
садят деревья и кустарники. Очень хочется 
отметить здесь наш традиционный район-
ный праздник — День Якиманки.

Хочу подчеркнуть: во многом успех кампа-
нии по благоустройству — результат су-
ществующего между жителями и Управой 
Якиманки понимания, и выстроить этот 
диалог — задача нашего Совета депутатов. 
На мой взгляд, контакт между администра-
цией, коммунальными службами и жителя-
ми района налажен. 

И я, и все депутаты, входящие в нашу ко-
миссию, готовы ответить на любые вопросы 
жителей по благоустройству придомовой 
территории. Мы — всегда на связи.

Связаться  
с Дмитрием Андреевым  
можно через соцсети 

ДЕЖУРНЫЙ ДЕПУТАТ

БЛАГОУСТРОЙСТВО:  
КОНТАКТ НАЛАЖЕН»
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Началась реставрация фасадов истори-
ческого корпуса Национального исследова-
тельского технологического университета 
МИСиС, расположенного по адресу Ленинский 
проспект, дом 6, строение 1. 

Об этом сообщила заместитель Мэра Москвы 
Наталья СЕРГУНИНА. 

Старинное здание в стиле «классицизм» 
имеет статус объекта культурного наследия 
регионального значения. Оно было построе-
но в 1801–1802 годах по проекту архитектора 
Алексея Бакарева и впоследствии не раз 
перестраивалось.

Почти 200 лет в этом корпусе работают 
образовательные учреждения. В 1835-м здесь 
открылось Московское городское мещанское 
училище: к слову, обучаться там можно было 
бесплатно. В 1918 году в здании обосновалась 
Московская горная академия, а с 1930 года его 
занимали шесть различных институтов. В их 
числе был и МИСиС, основанный в 1918-м как 
один из факультетов горной академии и позже 
преобразованный в самостоятельное учебное 
заведение (а в 2008 году Указом Президента 
РФ ставший первым российским вузом, кото-
рый получил статус «Национального исследо-
вательского технологического университета»).

В 1932-м в здании началась масштабная 
реставрация, которая завершилась только 
к 1950 году. В ходе работ были надстроены 
четвертый и пятый этажи, а также появились 
скульптуры шахтеров над восьмиколонным 
портиком главного входа. Символика горного 
дела — кирка и отбойный молоток — при-
сутствует также в орнаменте, украшающем 
капители. А внутри здания сохранились лест-
ницы чугунного литья XIX века и кирпичные 
своды домовой церкви 1836–1839 годов.

И вот еще одна реставрация учебного корпуса 
с 220-летней историей.

По решению Мэра Москвы на реставрацию 
здания был выделен грант. Специалисты 
уже приступили к очистке поверхностей 
от загрязнений, старой краски и отделочных 
материалов.

13 мая в знаковом месте  города — 
близ Третьяковской галереи 
в Лаврушинском — прошел показ моде-
лей одежды, созданных участниками 
 клубов Центров московского долголетия. 
Показ  назвали «Подиумом  долголетия 
и  красоты: Москва весенняя». 

Мероприятие было организовано с боль-
шой любовью к москвичам «серебряно-
го» возраста, которые тоже хотят быть 
в курсе модных тенденций, выглядеть 
стильно и элегантно. Зрители увидели 
коллекции, созданные участниками клубов 
не только Центра московского долголетия 
«Якиманка», но и Центров «Пресненский» 
и «Мещанский».

Открыл показ Театр моды, 
танца и песни «Артция», 
который уже стал 
неотъемлемой частью ЦМД 
«Якиманка». 

Этот клуб — настоящий синтез искусств, 
направленных на создание ярких художе-
ственных образов. Участники продемонстри-
ровали оригинальные коллекции лидера 
клуба Елены Булыкиной «Весенний карна-
вал», «Триколор», «Грани чёрного», «Цветы 
России», доказав, что мода доступна всем 
возрастам.

Далее на подиум вышли 
три талантливых 
дизайнера с уникальными 
коллекциями от клуба ЦМД 
«Пресненский». 

Автор коллекции «Лоскутные мотивы» 
Марина Латышева поразила креативными 
идеями. Ее коллекция вдохновлена русским 
национальным костюмом, традицион-
ными кафтанами, традиционным кроем. 
Украшенные вышивкой и аппликацией 
куртки, пальто и жакеты вызвали настоящий 
восторг зрителей.

Дизайнер Светлана Штиль представи-
ла коллекцию «Всё хорошо!», в которой 
объединились все оттенки предгрозового 
неба, проблески солнца, многоцветье трав. 
Все дефиле сопровождалось неумолкающими 
аплодисментами публики.

Автор коллекции «Лоскутный  балахон» 
и  лидер лоскутного клуба ЦМД 
«Пресненский» Наталья Афоничкина за-
вершила показ потрясающими нарядами, 
созданными с помощью оригинальной обра-
ботки тканей. Ее дизайн поразил зрителей 
яркими и необычными деталями. Она дока-
зала, что лоскутное искусство никогда не вы-

йдет из моды. Все три участницы произвели 
настоящий фурор.

В показе также принял участие клуб «Модные 
коллекции» ЦМД «Мещанский», представ-
ленный Викторией Колчиной с коллекцией 
«Ярмарка».

Виктория — дизайнер интерьеров, но всегда 
была увлечена модой. В прошлом году она 
прошла отборочный тур для участия в проекте 
«Мастерская дизайнеров», и это дало толчок 
для начала нового творческого пути.

«Подиум долголетия и красоты: Москва 
весенняя», на котором участники центров 
московского долголетия продемонстриро-
вали свои таланты и умения, поделились 
опытом и впечатлениями, стал незабывае-
мым событием для дизайнеров и участников 
показа и для зрителей.

Как подчеркнула Алиса БЕЛЯКОВА, руко-
водитель ЦМД «Якиманка», мода не имеет 
возраста, она способна быть источником вдох-
новения и радости не только для молодых, 
но и для людей старшего поколения.

КУЛЬТУРНОЕ НАСЛЕДИЕИ

«Специалистам 
предстоит укрепить 
кирпичную кладку 
фасадов и восстановить 
поврежденные элементы. 
Мастера отреставрируют 
цоколь, скульптуры 
шахтеров над парадным 
входом, колонны, 
карнизы и лепной декор. 
Одновременно идет 
подготовка к работам 
в интерьерах», — 
говорит Наталья 
Сергунина.

Команда Центра московского 
долголетия «Якиманка» 
уверена, что подобные 
мероприятия способствуют 
развитию культуры моды среди 
москвичей «серебряного» 
возраста и несомненно помогут 
им сохранять молодость 
и красоту. 

МОДА ВСЕМ 
ВОЗРАСТАМ 
ПОКОРНА

ЦЕНТР МОСКОВСКОГО 
ДОЛГОЛЕТИЯ

СТАРОМУ ЗДАНИЮ НОВУЮ ЖИЗНЬ!
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Тысячи москвичей обустраиваются 
в новых квартирах, полученных по про-
грамме реновации. Еще десятки тысяч 
жителей столицы готовятся к  переезду. 
И некоторые из них сталкиваются 
с проблемами, которые периодически 
возникают перед всеми, кто заселяется 
в новостройки: где-то может быть дефекты 
в отделке, в  каких-то домах некорректно 
отлажена  работа лифтов, и т.д. А иногда 
проблема может оказаться серьезнее — 
плесень на стенах, протекающие окна. 
Рассказываем, как действовать в такой 
ситуации.

Самое главное: 
застройщиком новых 
домов выступает Фонд 
реновации — он и будет 
устранять возникающие 
проблемы.

→   Что можно отремонтировать  
по га рантии?

Гарантийный срок есть практически 
у всех элементов здания — как внутри 
вашей квартиры, так и за ее пределами. 
Причем заменить или отремонтировать 
можно как конструктивные элементы — 
стены, пол, потолок, окна, двери, так 
и инженерно- технологическое оборудо-
вание — водопроводные, отопительные, 
электрические, канализационные, венти-
ляционные коммуникации.
Кроме того, гарантия распространяется 
и на зоны общего пользования, а также 
дворовые территории. К этой категории 
относятся паркинги, нежилые помещения, 
входные группы, подъезды, лестницы, 
крыши и др.

Разумеется, в квартире не должно быть 
никаких трещин, сколов, плесени. 
Застройщик обязан бесплатно исправить 
любые недостатки в отделке, и заменить 
те элементы, которые не подлежат 
ремонту. 
Царапина на стекле, вздутый ламинат, 
трещины на плитке, некачественно про-
крашенные стены — все это Фонд ренова-
ции устранит без дополнительных затрат 
со стороны жильца реновационного дома.

→  Какой гарантийный срок?
У каждого элемента дома гарантийный 
срок свой, но минимальный срок — 2 года, 
максимальный — 5 лет. То есть в течение 
двух лет после приемки квартиры можно 
заявить буквально о любых недостатках, 
которые вы обнаружите — и в отделке, 
и в инженерных системах. Дальше — зави-
сит от конкретного вида дефекта.

→  В какие сроки исправят?
Все зависит от масштабов ремонта. Какие-
то мелкие работы проведут достаточно 
быстро. Если требуется замена крупных 
элементов (батареи, окна и т.д.), все будет 
зависеть от поставщиков, когда они могут 
прислать замену.

→  Куда обращаться?
До того, как квартира стала вашей соб-
ственностью, обращения можно отправ-
лять онлайн через сервис «Помощь при 
переезде в рамках программы реновации» 
на портале Госуслуг, или оставить заявку 
в Центре информирования населения, 
или напрямую к генеральному подрядчику.
Если же вы уже вступили в права собствен-
ности, все вопросы ре шаются через вашу 
управляющую компанию.

В 2018 году после реставрации особняка 
на Остоженке, 37, здесь открылся музей 
И.С. Тургенева. В народе его прозвали 
« домом Муму», благо, перед особняком 
установили памятник не только великому 
писателю, но и собачке Муму.

Однако сам особняк — это вовсе не дом 
Муму. Рядом находится двухэтажный 
флигель для слуг, здесь в одной из каморок 
и проживал глухонемой дворник Андрей, 
предположительно, прототип Герасима. 
В прошлом году начались работы и по его 
реставрации. По плану они будут закончены 
в 2024 году, в здании также будет развернута 
экспозиция музея.

Финансирование 
реставрации домика 
Герасима, как и 
других 700 объектов 
культурного наследия, 
работа над которыми 
шла в 2022 году, 
осуществляется 
из бюджетных средств. 

Несмотря на всем понятные экономические 
трудности, в 2023 году это финансирование 
выросло на 30 процентов. Однако у рестав-
рационных работ есть и другие финансовые 
источники.

Один из них — программа «1 рубль за 1 ква-
дратный метр», о которой, помимо все-
го прочего, рассказывал на недавнем 
Петербургском международном экономиче-
ском форуме Мэр Москвы Сергей СОБЯНИН.

Программа была принята 
в 2012 году, за это время 
бизнес арендовал 
у города 31 объект 
культурного наследия, 
22 из них уже полностью 
отреставрированы. 

Коротко суть программы состоит в том, 
что для начала инвесторы должны принять 
участие в специальных аукционах на аренду 
нежилых объектов недвижимости. Город и 
победитель аукциона, будущий арендатор, 
заключают договор аренды, в котором указана 
ставка, определенная на торгах. После этого 
организация арендует на 49 лет объект куль-
турного наследия, находящийся в неудовлет-
ворительном состоянии. Срок  реставрацио
нно-восстановительных работ составляет 5 
лет. Они должны быть проведены в строгом 
соответствии с охранными обязательствами и 
планами, утвержденными Мосгорнаследием. 
Разрешение на ввод объекта в эксплуата-

цию после завершения реставрации арен-
датор получает также у Мосгорнаследия. 
Отреставрированный объект инвестор может 
арендовать по льготной ставке 1 рубль за 1 ква-
дратный метр общей площади объекта в год.

В отреставрированных 
по этой программе 
объектах могут 
размещаться гостиницы, 
образовательные 
учреждения, включая 
школы и детские 
сады, кафе, магазины, 
даже жилье.

Больше всего таких зданий в Центральном 
округе. В прошлом году по этой про-

грамме, например, был отреставриро-
ван флигель городской усадьбы начала 
XIX века в Гороховском переулке, 19, стр. 4 
(Басманный район). Также в 2022 году 
в программу были включены Фряновская 
шерстопрядильная мануфактура на 
Воронцовской улице, 19А, стр. 2; городская 
усадьба Лепехиных на Андроньевской пло-
щади, 4, стр. 3 (Таганский район); ансамбль 
городской усадьбы семьи Тарасовых — 
конюшни в Скатертном переулке, 4/2, стр. 2 
(Пресненский район).

В этом году на торги выставлены как 
минимум два объекта в ЦАО: главный дом 
городской усадьбы Шубиных-Сытенко-
Владимирова на Малой Дмитровке, 12 стр. 2 
(Тверской район), и дом, в котором жил 
скульптор Николай Андреевич Андреев 
в Большом Афанасьевском переулке, 27, 
стр. 2,3,4 (Арбатский район).

РЕСТАВРАЦИЯ РЕНОВАЦИЯ

РЕМОНТ 
ПО ГАРАНТИИ

ИНВЕСТИЦИЯ В НАСЛЕДИЕ

Главный дом городской усадьбы Шубиных-Сытенко-Владимирова на Малой Дмитровке, 12 стр. 2 (Тверской район)

Улица Остоженка, дом 37, здесь открылся музей И.С. Тургенева
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Московская гордума приняла закон об уве-
личении штрафов за безбилетный проезд 
в общественном городском транспорте 
до 2 тыс. рублей и штрафов за проезд 
по  чужой льготной персональной карте 
до 4 тыс. рублей. 

Раньше эти штрафы составляли, соответ-
ственно, 1 тысячу и 2,5 тыс. рублей. 

Заместитель председателя городской Думы 
Степан Орлов (он же является редактором 
проекта) отметил, что прежние штрафы 
«не являлись достаточным стимулом» 
для сокращения числа безбилетников. 
По его словам, за год не оплачивают свой 
проезд около 170 млн пассажиров. «Потери 
транспортной отрасли составляют порядка 
3,5–3,7 млрд рублей: из них около 2,7 млрд 
приходится на наземный транспорт и око-
ло одного миллиарда — на метрополитен», — 
уточнил Орлов.

В 2018 году в Москве убрали турникеты 
в наземном общественном транспорте. 
Тогда в мэрии заявили, что турникеты — 
эффективное средство борьбы с безбилет-
никами, но из-за них увеличивается время 
в пути и они мешают пассажирам, и к началу 
2018 года недостатки стали серьезно пере-
вешивать преимущества. Конечно, комфорт 

и скорость — это хорошо, но проблема с «зай-
цами» осталась, и ее пытаются решать.

Интересно: а как относятся к безбилетникам 
сами москвичи? В начале этого года анали-
тики столичного Департамента транспорта 
провели опрос, в котором приняли уча-
стие более 6 тыс. пассажиров наземного 
 транспорта.

Как выяснилось, 
около половины 
опрошенных относится 
к безбилетникам 
с осуждением. При этом 
больше всего «зайцы» 
раздражают людей 
старшего возраста.

В ходе исследования спрашивали не только 
об отношении к безбилетникам, но и о том, 
как их наказывать. Своими предложения-
ми поделились 3 тыс. участников опроса. 
Вариантов борьбы немного: нанять еще боль-
ше контролеров (эту меру считают эффектив-
ной 48% пассажиров) и увеличить штрафы 
за безбилетный проезд (за это высказались 
18% респондентов).

ПО РЕКЕ — 
ПО «ТРОЙКЕ»!
20 июня в Москве открылся круглогодичный 
речной маршрут по Москве-реке. Теперь в го-
роде появился еще один вид транспорта — 
от причала возле Киевского вокзала можно 
добраться до причала «Сердце столицы» 
в районе Шелепиха. Запуском движения 
управляли Президент РФ Владимир Путин 
и Мэр Москвы Сергей Собянин.

Сейчас время в пути по всей длине маршру-
та составляет чуть больше получаса, однако 
осенью заработают еще пять причалов — 
до причала «Парк Фили». А до конца года 
запустят и второй маршрут: Автозаводский 
мост — Печатники. Москвичи и гости города 
смогут воспользоваться электросудами как 
обычным общественными городским транс-

портом: зайти на любом причале и сойти 
там, где нужно.

Стоимость проезда составит 150 руб. в буд-
ние дни, и 300 руб. — по выходным и празд-
никам. Ребенок до 7 лет в сопровождении 
взрослого едет бесплатно. Велосипеды  также 
можно взять на борт без дополнительной 
платы. Уже с сентября стоимость проезда 
будет составлять 150 руб. во все дни без 
ограничений.

Речной транспорт — это не только удобно, 
но и экологично: он работает без выбросов 
вредных веществ, безопасен для экосистемы 
рек и не загрязняет воздух.

Уже в ближайшем будущем по реке будут 
 ходить 21 экологичный электрокорабль, 
созданный, кстати, по российским техноло-
гиям. На берегах будут оборудованы 23 пла-
вучих причала с четырьмя береговыми заряд-

ными станциями. Также в Москве появятся 
2 пункта техобслуживания флота, там же суда 
можно будет «подзарядить».

Говорить, что этот вид транспорта прин-
ци пиально новый для столицы, неверно. 
Речные суда использовались для пассажир-
ских перевозок еще 100 лет назад, а пика 
своего развития такой городской транспорт 
достиг в предвоенные годы: с 1937 по 1941 год 
в навигацию перевозили до 5 млн человек 
ежегодно.

ЗАКОН

НОВЫЕ МАРШРУТЫ

НУ, ЗАЯЦ, ПОГОДИ!

Оплатить проезд можно 
будет любым привычным 
способом — по «Тройке», 
по биометрии,  
а также банковскими 
картами. Кстати, 
если у вас безлимитный 
проездной на 90 или 
365 дней, то вы можете 
воспользоваться 
речным транспортом 
без дополнительных 
списаний денег.
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Осенью в Москве откроются два новых марш-
рута Московских центральных диаметров — 
МЦД-3 и МЦД-4. Столичные власти и различ-
ные хозяйственные предприятия уже вовсю 
готовятся: строят дополнительные пути, 
реконструируют и ремонтируют станции, 
закупают новые поезда, внедряют новые 
информационные системы. Разумеется, 
пересадки между различными видами обще-
ственного транспорта, включая МЦД других 
направлений, будут бесплатными.

МЦД-3 — Ленинградско-Казанский — свяжет 
московский район Зеленоград с подмосков-
ным Раменским. Продолжительность поездки 
по нему — около 2 часов. Его длина составит 
85 км, на которых расположится 41 станция, 
в том числе на 14 из них можно будет сделать 
пересадку на метро, МЦК и другие диаметры.

Третий диаметр улучшит 
транспортную доступность 
более 20 районов Москвы 
и Московской области. 

На платформах Казанского направления 
завершается капитальный ремонт платформ 
и навесов, обновляются кассовые залы.

На 9 станциях пассажиры смогут воспользо-
ваться динамическими табло, стойками SOS, 
на станциях установятся системы оповеще-
ния пассажиров. На станции Выхино стойки 
SOS разместят на всех платформах.

Часть станций будет готова к открытию 
движения по МЦД-3, более сложные проекты 

в рамках запуска диаметров будут реализова-
ны в течение двух лет.

Протяженность МЦД-4 составит 86 км, на ко-
торых расположатся 39 станций, 18 из кото-
рых — с пересадкой на другие виды транспор-
та. Этот диаметр пройдет через 7 вокзалов 
Москвы — Курский, Ярославский, Казанский, 
Ленинградский, Савеловский, Рижский 
и Белорусский. 

Жители Москвы 
и области, живущие в зоне 
притяжения МЦД-4, смогут 
экономить до 40 процентов 
времени в пути.

А на прошедшем в середине июня 
Петербургском международном экономическом 
форуме Мэр Москвы Сергей СОБЯНИН объявил 
о начале строительства МЦД-5. Как сообщил 
Мэр, строителям придется прорыть 20-киломе-
тровый тоннель под центром столицы.

Пятый диаметр соединит 
Ярославское и Павелецкое 
направления электричек. 

Новая линия пройдет от Домодедово, 
а в  районе Мытищ разделится на два направле-
ния: в Королёв и Пушкино.

ТРАНСПОРТ

МОСКОВСКИЕ ЦЕНТРАЛЬНЫЕ ДИАМЕТРЫ

ДИАМЕТРАЛЬНО НЕОБХОДИМЫЕ

ТРИ НОВЫХ 
ЦВЕТА МЕТРО
Москвичи выбрали цвета для трех новых 
строящихся линий метрополитена. Троицкая 
линия, которая свяжет жилые комплексы 
Новой Москвы с основной частью столицы, 
получила №16 и изумрудный цвет. Рублево-
Архангельская свяжет Деловой центр 
с  районами на северо-западе Москвы, она ста-
нет 17-й линией и будет обозначаться графи-
товым цветом. А Бирюлевская будет под № 18 
и рубиновой — она пройдет от ЗИЛа до райо-
нов Восточного и Западного Бирюлево, жите-
ли которых ждут метро уже много лет.

Голосование прошло 
на платформе 
«Активный гражданин», 
в нем приняли участие 
более 56 тыс. человек.

«Тема метро касается практически каждого 
москвича, поэтому голосование по новым 
названиям всегда вызывает активный инте-
рес. В феврале, например, горожане выбрали 
названия будущих станций на новых ветках. 
Строительство трех радиальных линий — 
основная задача для московского метропо-
литена на ближайшие годы. Метро придет 
в отдаленные районы и свяжет их с другими 
частями города через Большую кольцевую 
линию», — заявил Мэр Москвы Сергей 
СОБЯНИН.

Сегодня цвета линий на схеме метро помо-
гают пассажирам быстро ориентироваться 
во время поездок по городу. Однако так было 
не всегда. До 1957 года схемы метро печа-

тались одноцветными — все линии на ней 
были либо черными, либо красными. Связано 
это как с достаточно скудными возмож-
ностями типографий тех лет, так и с тем, 
что линий было совсем немного и москвичи 
и так  прекрасно знали «свое метро».

Первую цветную схему напечатали 
в 1957 году, к Всемирному фестивалю моло-
дежи и студентов, который собрал  несколько 
десятков тысяч участников со всего мира. 
Так москвичи получили  привычную и понят-
ную всем схему.

УТОНЧЕННОСТЬ, 
БЛАГОПОЛУЧИЕ И ЛЮБОВЬ

Издавна люди приписывали цветам 
символическое значение. Разве не лю-
бопытно, какой будет жизнь на этих 
новых ветках метро?

Изумрудный цвет считается спокойным 
и умиротворяющим. Он символизирует 
рост, достаток и общее благополучие.

Рубиновый цвет ассоциируется 
со  страстью, любовью, силой и реши-
тельностью. Он  помогает избавиться 
от негативной энергии, оживляет 
все вокруг и символизирует богатство 
и счастье.

Графитовый цвет вызывает ассоциа-
ции с элегантностью, утонченностью 
и  респектабельностью.

Ожидается, что уже к 2025 году станцией метро в пешей 
доступности будет обеспечен 91% москвичей. И через 
несколько лет к стандартным для жителей столицы 
фразам «я живу на красной… зеленой… фиолетовой 
ветке» добавятся рубиновый, графитовый и изумрудный.

МЦД 4

МЦД 3
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КИНО ПОД ОТКРЫТЫМ НЕБОМ
В начале лета — в рамках «Москва Фест» — 
в Парке Горького прошла необычная акция: 
Голицынский пруд на целую неделю пре-
вратился в кинозал. Плавая на катамаранах, 
можно было одновременно посмотреть 
интересное документальное кино, коротко-
метражные ленты и мультфильмы. 

А другой кинотеатр на Якиманке под откры-
тым небом продолжает свою работу. 

«Москино Музеон» — 
новая летняя площадка 
в парке искусств «Музеон». 
В репертуаре авторское 
кино, новинки проката, 
фестивальные картины 
и классика мирового 
кинематографа. 

Показы зарубежных фильмов проходят 
в основном на языке оригинала с русскими 
субтитрами. Днем в «Москино Музеон» 
проводятся также встречи с кинокритиками 
и режиссерами, лекции и мастер-классы 
о кино и вокруг него. 

Единственное неудобство: 
при сильном дожде сеансы 
отменяются.

Узнать подробнее 
о кинотеатре, расписание 
сеансов и заказать билеты 
онлайн можно по ссылке  
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НАША ЯКИМАНКА
ГАЗЕТА МУНИЦИПАЛЬНОГО

ОКРУГА ЯКИМАНКА

ЛЕТНИЕ КИНОТЕАТРЫ

Президент России Владимир ПУТИН подписал указ, согласно 
которому Центральная киностудия детских и юношеских 
фильмов им. М. Горького перешла из федеральной собствен-
ности в собственность Москвы. Об этом сообщил в своем 
блоге Мэр Москвы Сергей СОБЯНИН.

«Решение президента позволит 
продолжить масштабную 
модернизацию одной из старейших 
киностудий страны, основанной 
еще в 1915 году», — написал Мэр.

На легендарной студии снято более тысячи картин, вошед-
ших в «золотой фонд» отечественного кино. Вспомнить 
хотя бы фильмы «Добровольцы», «Белый Бим Черное ухо», 
«Тихий Дон», «Офицеры», «Три тополя на Плющихе», 
«Морозко», «Доживем до понедельника», «Семнадцать 
мгновений весны», «Карнавал», «Вам и не снилось…», 
«Гостья из будущего». 

Причем картины студии с московской «пропиской» созда-
вались не только в столице. Съемочные группы объезди-
ли всю страну. Например, «А зори здесь тихие» снимали 
в Карелии: там, где и происходят события, показанные 
в картине. 

Именно на горьковской студии создали первый советский 
звуковой фильм — «Путевка в жизнь» (1931), первый музы-
кальный — «Гармонь» (1934) и первый цветной — «Груня 
Корнакова» (1936). Здесь же была снята самая кассовая за всю 
историю отечественного кино картина — «Пираты ХХ века» 
(ее посмотрели 98 млн. человек), а также самый популяр-
ный многосерийный телефильм «Семнадцать мгновений 
весны».

Как и другие государственные производители фильмов, 
в 90-е студия им. Горького не избежала упадка. Долгое время 
там почти ничего не снимали, а главное здание и студийный 
комплекс пришли в аварийное состояние. К счастью, студию 
все же удалось сохранить. Несколько лет назад к руководству 
пришла новая управленческая команда, и сейчас в производ-
стве 12 игровых и 16 неигровых проектов. 

В молодежном креативном пространстве «Кинокампус 
Горького» проходят лекции и мастер-классы для юных 
поклонников кино, будущих студентов киновузов и специа-
листов в сфере производства современного кино, медиа 
и цифрового контента. Вместе с опытными кураторами 
 талантливые ребята отправляют ся в киноэкспедиции по го-
родам России и за рубеж, где снимают собственные ленты. 

Сергей Собянин уверен,  
что после передачи в собственность 
города модернизацию удастся 
провести успешно и у студии 
откроется второе дыхание. 
«И через несколько лет, — говорит 
Мэр, — в Москве будет создана 
еще одна креативная площадка 
со всем необходимым для полного 
цикла производства кино».

Киностудия им. Горького станет центром Московского 
международного кинокластера. Этот проект компания 
собирается реализовать при финансовой и организационной 
поддержке правительства Москвы. Так заявила гендиректор 
студии Юлиана Слащева. Два ключевых направления в реа-
лизации проекта — создание современного кинопроизвод-
ственного комплекса на базе двух площадок студии Горького 
(на улице Эйзенштейна и на Валдайском проезде) и съемки 
собственного детско-семейного и молодежного кино.

ПОЛЕЗНЫЕ АДРЕСА

ПОМОЩЬ 
ИНВАЛИДАМ
В Якиманке открыто местное отделение 
Московской городской общественной органи-
зации Всероссийского общества инвалидов 
(МГО ВОИ). О том, кто может обратиться за 
помощью, сообщила председатель местно-
го общества инвалидов «Якиманка» Нина 
НЕМТИНОВА:

«В Общество инвалидов «Якиманка» могут об-
ратиться инвалиды 1, 2 и 3 групп. Обществом 
предоставляются бесплатные билеты на 
экскурсии, выставки и спектакли в театры. 
Также у нас есть разные программы по реаби-
литации и интеграции людей с ограниченны-
ми возможностями в различные сферы жизни 
общества. Мы ждем вас!» 

Телефон для справок: 
8(499)238-20-48
Адрес: ул. М. Полянка, д.4/6 
(во дворе будет вывеска)
Часы приема:
Вторник: 14.00 – 16.00
Четверг: 14.00 – 16.00

У КИНОСТУДИИ ГОРЬКОГО ОТКРОЕТСЯ ВТОРОЕ ДЫХАНИЕ
ВОЗРОЖДЕНИЕ ЛЕГЕНДЫ


